



I CONGRESO NACIONAL ENFERMERÍA CONSULTAS HOSPITALARIAS Y ATENCIÓN PRIMARIA.

“Innovación en la práctica asistencial.
Humanización de los cuidados”

Auditorio Museo de la Ciencia de Valladolid.

6, 7 y 8 de Marzo 2019.

www.enfermerinnova.es



TÍTULO: JUSTIFICACIÓN DE UN PROTOCOLO PARA EL DIAGNÓSTICO CORRECTO DE LA ONICOMICOSIS.

AUTORES: Crespo Montes, María*; Gil Las Piñas, Jannete**; López Montejo, Lorena**; Pérez García, M^a Elena*; Trapero Pons, Sara***; Sánchez García, Eloina****. *Enfermera, Hospital Sierrallana. ** Enfermera, IDIVAL. ***Enfermera, Hospital Tres Mares. **** Enfermera, Hospital Mompía. Cantabria.

mariacrespomontes@yahoo.es

INTRODUCCIÓN:

Debido a la gran cantidad de casos de onicomicosis que se dan en Atención Primaria, y ante la cantidad de ellos que según estudios publicados son diagnosticados de forma incorrecta (acertado según los últimos estudios solo un 47 % de los casos), y con el porcentaje tan alto de pacientes que son recibidos en la consulta de enfermería, veíamos preciso la revisión de protocolos y la elaboración de uno, que ayudara a diagnosticar de la forma más correcta posible esta enfermedad, evitando confundirlos con **otros problemas (liquens, psoriasis....)** no solo para obtener un diagnóstico preciso sino por el tipo de tratamiento que precisa esta patología que es un tratamiento muy agresivo y durante mucho tiempo.

OBJETIVOS:

Conocer el papel de la enfermería en la obtención de muestras

Ayudar al personal médico a la realización de un correcto diagnóstico, mediante una correcta toma de muestras

Aumentar el campo de la enfermería en Atención Primaria y ampliar conocimientos

METODOLOGÍA:

Elaboración de un protocolo en base a estudios previos, y experiencia profesional

Búsqueda bibliográfica en base de datos y guías de prácticas clínicas, usando las palabras clave: “onicomicosis”, “enfermería” “atención primaria cuidados del pie”, “toma de muestras”.

RESULTADOS:

Elaboración de un protocolo en el que el papel de enfermería sea clave para la realización de una correcta anamnesis y una toma de muestras que sirvan para conseguir un diagnóstico certero.

CONCLUSIONES:

A la hora de diagnosticar una onicomicosis de forma adecuada evitando los falsos positivos, y tratamientos agresivos, es necesario realizar una buena anamnesis, así como una correcta toma de muestras por lo que es preciso instaurar un protocolo común en las consultas de enfermería de atención primaria.

